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Un nom
Un verbe
Peut être de différentes natures
sapin  arbre  résineux qui reste toujours vert.
L’euro et le dollar sont des monnaies.
Permet de nommer une catégorie d’éléments ayant des points communs
Dans une définition de dictionnaire, il désigne à la fois l’objet et la catégorie à laquelle il appartient
Un mot générique
V11
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Des chiens nous poursuivent !
en ajoutant un point d'exclamation et en montant 
la voix à la fin de la phrase 
à l'oral
Viens ici !
Il ne faut pas confondre la phrase exclamative avec la phrase injonctive terminée par un point d'exclamation.
Quel bel animal !
avec un déterminant exclamatif
Attention !   Bravo !
avec un seul mot
Comme elle est jolie !   Que vous avez de grandes dents !

avec un adverbe exclamatif (comme ou que)
Elle peut être construite de différentes manières
Ce livre est passionnant !
Elle se termine toujours par un point d’exclamation
La colère…
La peur,
La joie,
Elle exprime un sentiment
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Les verbes du 1er groupe
Les autres  verbes
Le verbe à l'impératif n'est jamais accompagné d'un sujet
-s, -ons, -ez
-e, -ons, -ez
Être
avoir
aimer
finir
prendre
partir
sois
aie
aime
finis
prends
pars
soyons
ayons
aimons
finissons
prenez
partez
soyez
ayez
aimez
finissez
prenons
partons

Les terminaisons sont pour :
écoutez
écoute
écoutons
les personnes à qui l'on s'adresse
la personne à qui l'on s'adresse et soi-même
la personne à qui l'on s'adresse
Il comporte seulement trois personnes 
2ème pers. Du singulier
1ère pers. Du pluriel
2ème pers. Du pluriel
Il permet de donner un ordre ou un conseil à quelqu'un
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Le présent de l’impératif

[image: ][image: ][image: ][image: ][image: ]Il existe 3 degrés d’intensité
Ils font varier le sens des adjectifs qualificatifs et des adverbes
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[image: ]Faible
Moyen
Fort

Il est tres aimable.
Il est plutôt aimable.
Il est peu aimable.

[image: ]Il répond assez aimablement.
Il répond peu aimablement.
Il répond fort aimablement.

Les adverbes 
de degré
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[image: ][image: ]Nicolas est  plus  grand  que  Julie. aimablement.
De supériorité

[image: ]Nicolas est  aussi  grand  que  Laura. aimablement.
D’égalité
Le comparatif
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[image: ][image: ][image: ][image: ]Nicolas est  moins  grand  que  Karim. aimablement.
Nicolas est  le moins  calme.
Nicolas est  le plus  gentil.
De supériorité
D’infériorité
D’infériorité
Le 
superlatif
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La terminaison de l'infinitif permet de classer les verbes en trois groupes
C’est ainsi  que l'on le trouve dans le dictionnaire
bondir (nous bondissons), finir (nous finissions)...
être et avoir sont des auxiliaires et n’appartiennent à aucun groupe.
Le verbe
raconter, demander, trouver...
3ème groupe
Ce sont tous les verbes qui ne correspondent pas aux critères du 1er (sauf aller) et du 2ème groupe
L’infinitif se termine par – ir et le verbe conjugué à la 1ère personne du pluriel au présent de l’indicatif se termine par – issons

L’infinitif se termine par – er

2ème groupe
1er groupe
L'infinitif est la forme non conjuguée du verbe
Selon la personne sujet (je, tu, il, elle, nous, vous, ils, elles)
Selon le temps 
(passé, présent, futur)
radical

   proclamer
  tu proclameras
nous proclamerons   
    ils proclameraient

Elle change lorsque l'on conjugue le verbe
Il indique le sens
est formé de deux parties
La terminaison
Le radical
C1



[image: ][image: ][image: ][image: ][image: ][image: ][image: ][image: ][image: ][image: ]Des éléments permettent de situer le moment où se passent les choses

la veille, pendant la nuit, un jour ...
Aujourd’hui, jadis, demain, hier ...
Certains adverbes ou groupes de mots : 
ils sont Compléments circonstanciels 
de temps dans la phrase

Le verbe conjugué
Passé, présent, futur
indique qu'un événement aura lieu après le moment 
où l'on parle
indique qu'un événement a lieu 
au moment 
où l'on parle
indique qu'un événement a eu lieu avant le moment où l'on parle
demain
je serai à l’école
En ce moment
Je suis à l’école
Hier 
j’étais à l’école
Futur
Présent
Passé
C2
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  en -dre 
veux
veux
veut

prends
prends
prend

X
X
T
Ons
Ez
ent
DS
DS
D
Ons
Ez
ent
S
S
T
Ons
Ez
ent
Is
Is
It
Issons
Issez
issent
je chante
tu chantes
il chante
nous chantons
vous chantez
ils chantent
E
Es
E
Ons
Ez
ent
L'élément -iss, ajouté au radical aux trois personnes du pluriel, permet de les reconnaître

réussir  réussissons (2e groupe)
venir  venons (3e groupe)

Verbes du 
1er groupe
Verbes du 
2ème groupe
Verbes du 
3ème groupe
je finis
tu finis
il finit
nous finissons
vous finissez
ils finissent
je viens
tu viens
il vient
nous venons
vous venez
ils viennent
Pouvoir,            .....vouloir, ...........valoir 
 sauf les verbes en -indre, -soudre
Le présent de l’indicatif
C3
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Yacine habite pres de la piscine.
J'aperçois Yacine pres de la piscine.

désigne le rôle du mot dans la phrase : sujet, complément d'objet, attribut du sujet...

La nature et la fonction des mots
La fonction d’un mot
Yacine habite pres de la piscine.
 Yacine est un nom propre.
désigne la catégorie grammaticale à laquelle il appartient : 
verbe, nom, déterminant, pronoms...
La nature d’un mot
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Un même mot peut donc avoir des fonctions différentes selon son rôle dans la phrase.
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Le verbe désigne à la fois la nature et la fonction de ce mot. 

sujet


COD

Selon sa nature, un mot n'a pas toujours la possibilité d'avoir des fonctions variées
dans la phrase.


[image: ]	L'adverbe, par exemple, ne peut être ni sujet ni complément d'objet.
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J’ai lu un .livre. qui fait peur.
GNP
J’ai lu un .livre. d’aventures.
Il est introduit par une préposition : 
en général par « de/d’ », 
« en », ou « à/au »
Les expansions du nom
Il se met après le nom
L’adjectif qualificatif
Il se met avant ou après le nom
J’ai lu un gros .livre. passionnant.
adj.
adj.
Elle commence toujours par 
« que » ou « qui »
Elle se met après le nom
La proposition relative
Il a pour 
fonction d’être 
complément du nom
G2
Le groupe nominal
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PP
Je la connais.
    Les pronoms personnels 
sont placés devant un verbe
Les articles 
définis et indéfinis
    Il ne faut pas confondre les articles le, la, l', les avec 
les pronoms personnels
le, la, l', les
Je vais au (à le) cinéma. 
Le fermier revient des (de les) champs.
Les articles le et les 
se contractent avec les prépositions à et de
Un nouveau maitre est arrivé.

Le maitre est malade.

Est employé pour parler d'une personne, d'un animal ou d'une chose que l'on connaît ou dont on a déjà parlé avant
Est employé pour parler d'une personne, d'un animal ou d'une chose inconnus ou imprécis
L’article indéfini
Un, une, des
L’article défini
le, la, les, l’
Les articles
ils permettent d'indiquer le genre et le nombre du nom
ils précèdent le nom
pour former un groupe nominal
appartiennent à la catégorie des déterminants
G3



[image: ][image: ][image: ][image: ][image: ][image: ][image: ][image: ]un exemple accompagne chaque définition pour montrer comment on emploie le mot.
V1
une ou des définitions permettent de comprendre le ou les sens du mot.
S’il y en a plusieurs, Chaque sens est numéroté.
des abréviations apportent des informations grammaticales sur la nature du mot (nom, adjectif...) et sur le genre des noms.
pour mieux le repérer, le mot est toujours en gras ou en couleur : on connaît ainsi l'orthographe du mot.
parfois, des renseignements supplémentaires indiquent la prononciation, le ou les synonymes, le ou les contraires, les mots de la même famille, le niveau de langage, l’origine du mot...

L’article de dictionnaire
Donne des informations sur le mot recherché
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Pour consulter les informations supplémen-taires (contraires, synonymes, tableaux de conjugaison...) 
Pour chercher 
un mot
il faut aller d'une page à l'autre.
il faut utiliser les mots repères situés en haut des pages.
il faut simplement cliquer sur les boutons.
il n'est pas nécessaire de connaître l'ordre alphabétique : il suffit d'écrire directement le mot. Si l'on ne connaît pas son orthographe, le dictionnaire numérique accepte des écritures proches.
Dictionnaire papier
Dictionnaire numérique
V2
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footing [futin] n. m. ® Marche a pied que I'on
pratique pour se promener ou faire de I'exercice.
- aussi jogging. Il fait une heure de footing chaque
matin.

* Ce mot vient de I'anglais foot qui veut dire

« pied ».
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condamner- v

condamner psdane) verbe (conjugeison : 1)

rhries, miins ot verbes comjogte 1. Condamner quelgu'un. 'est hi faire subir une peine parce quil a

[®  condamner

P été reconnu coupable. L 'assassin a été condamné G vingt ans de

S— [prison. [contr. acquitter
8 condamnerai
@ condamneraient

condamnerais
8 condamnerait
B condamneras Ie préveny
@ condamnérent ttend de sa.0n

condamnerez : ;m
8 condamneriez
0 condamnenons 2, Obliger, forcer. Nous sommes condamnés  rester & la maison, car il pleut & verse.
o mner
[ simasnd 3. Désapprouser. Les pacifistes condamnent la guerre.

4. Cette porte a éré condamnée, fermée pour qu'on ne puisse phus Tutliser.
®Mot(s) de la méme famille : condamnable. condamnation. condamné.
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C condamner

LE ROBRT JUNIOR

> CONCUITENCE . f, + Riaité entre pu-
seurs perionnes, pluseurs entreprises. Ces
deux commergants se font une concumence
ochomée, chacun essaie de vendve melur
marché que Fautre pour attrer s chents.
> CONCUITENCETy, s 1+ Fare concur-
rence 3, étre en vaité avec. Les supermor.
‘chés concurrencent les petits commergonts, il
leur prement leu clntéle.

condamner [ksdane]v. <3 1 1. Condom-
er quelqu un, C'est i aie subic une peine.
‘parce qu'l €4 reconnu coupabl. {ssas-
50 0 été condomeé @ vingt ans de prison
o acquiter . Obbger, forcer. Nows som-
mes condomns a rester G o maison, car i
pleut  verse. 3. Désapprouver. Les paciftes
condamnent lo querre. — réprouver. . ort:
approwver, 4. Cete porte o été condomnée,
fermée pour qu'on ne puise pls Fuiiser
» condamnable agj, + Qui merite détre
condamné. Son attitude est condomnable.
~ blémabl. - fouable.

» condamnation . {. « Peine infigée
par un trbunal Lasassi @ eu une kourde
Condomnation. 1 acquittement.

» condamné ». m, condamnée . 1.
+ Pesonne qui a éé condamnée. Le
condomné o éé foéré.

‘constances. Nous avons voyoge dans de trés
bonnes condiions, tout a contribué & rendre
e voyage agréable. 4. Stuaton socidke. 5a
fomill est de condition modeste a un rang
‘e éevé dans a sodéte. 5. A condition que,
5. Nows ferons une excursion d condition qu'd
fase beou.

» conditionné, conditionnée a4
*+ Uair conditonné, Cest un systeme qui
‘maintient une température fraiche dans une
piéce. — aus imatsation.

» conditionnel n. m. + Mode du verbe
qui indique que Faction exprimée par le
verbe dépend d'une condition. Dans ko
pmm el frais itu e e demondis e
» est au conditionnel.
»mm;--rmm
une marchandise est emballée et présentée
pour la vente. — emballage. e conditon-
nement d'un locon de parfum compte beou-
coup pour l chentéle.

D Autre mot de o famille | NCONDITIONNEL.
condoléances w. f. pl + Présenter ses
‘condoléances & quelgu un, C'est lui dire qu'on
partage sa peine quand une personne de sa
famile est morte. Mes sincires condoléances |
condor n. m. + Grand oiseau rapace de la
famille du vautour. fly a des condors en Amé-
rique du Sud, dons les Andes.

1 Ce mol v de Fesparo.
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